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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE 
L’ÉCOLE DE LA PLÉIADE  

 

Procès-verbal - Rencontre du  

 
 

DATE : 26 octobre 2022, 19h 

LIEU : École de la Pléiade 

 

 

 
Personnes présentes  

Adréane Levasseur Représentante du personnel enseignant 

Aude Viaud Représentante des parents 

Émilie Gagné Représentante des parents 

Eve-Lyne St-Hilaire Représentante des parents 

Isabelle Corriveau Directrice d’école 

Jérémie Robert Représentant des parents 

Jessica Tremblay Représentante du personnel enseignant 

Marie-Noëlle Dionne Représentante du service de garde 

Myriam Guillemette Représentante du personnel de soutien 

Simon Gagnon Représentant des parents 

Sonia Vézina Représentante du personnel enseignant 

 
Personnes absentes 

Sonia Vézina Représentante du personnel enseignant 

  

 
 
Public  

Aucun  
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 Sujets  Commentaires  Suivis  

 1.  Ouverture de la séance, 
mot de bienvenue et 
vérification du quorum 

Mme Corriveau souhaite la bienvenue aux membres et confirme qu’il y a 
quorum à 19h05. 

 

006-CE 2022/2023-01 2.  Adoption de l’ordre du jour Il est proposé par Mme Myriam Guillemette et appuyé par M. Simon Gagnon 
d’adopter l’ordre du jour tel que rédigé. 

Adoptée à l'unanimité 
 

 

006-CE 2022/2023-02 3.  Élection à la présidence et 
à la vice-présidence du 
conseil d’établissement 

 
Sur proposition de Mmes Émilie Gagné et Aude Viaud, M. Simon Gagnon est élu, 
à l’unanimité, président du conseil d’établissement. 
 
Sur proposition de M. Gagnon, Mme Gagné est élue, à l’unanimité, vice-
présidente du conseil d’établissement. 
 
Mme Corriveau félicité M. Gagnon et Mme Gagné pour leur nomination 
respective. 
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006-CE 2022/2023-03 4.  Adoption et suivis au 
procès-verbal du 15 juin 
2022 

 
Suivis au procès-verbal de la rencontre du 15 juin 2022 : 
 
Système de gestion des comportements 
Le sujet sera soulevé dans la communication de la direction. 
 
Cahier de communication 
L’outil est à sa première année d’utilisation. Des ajustements seront 
assurément à faire pour l’an prochain. Si les parents ont des améliorations à 
proposer, ils sont invités à le faire avant le printemps prochain.  
 
Éboulement au coin de l’avenue Renouard et de la rue Guimond 
Les travaux sont terminés. Souhaitons que la situation soit réglée de façon 
définitive. 
 
Adoption des sorties éducatives et des activités de l’école 
Les informations supplémentaires demandées concernant les projets 
entrepreneuriaux et le Marché de Noël seront fournies lors de l’adoption des 
sorties et activités de cette année. 
 
Rapport annuel du CÉ 2021-2022 
Puisque le processus de révision du projet éducatif est débuté, les enjeux et les 
objectifs seront mis à jour sur le site internet de l’école lorsque le prochain 
projet éducatif sera adopté par le conseil d’établissement.  

Il est proposé par Mme Marie-Noëlle Dionne et appuyé par Mme Aude Viaud 
d’adopter le procès-verbal de la séance du 15 juin 2022. 

Adoptée à l'unanimité 

 

 5.  Périodes de questions du 
public 

Il n’y a pas de question du public.  
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 6.  
 
Coups de cœur 

 
- M. Gagnon souligne le grand intérêt des élèves pour l’équipe de soccer : 

les Prédateurs.   
 

- Mme St-Hilaire félicite Mme Laurie Gaumond-Labrie, enseignante de 1re 
année, pour l’énergie positive qu’elle dégage. Cette dernière s’est 
démarquée dans sa gestion de classe lors de la sortie scolaire du 1er cycle à 
la Vallée secrète des nains.  

 
- Mme Viaud apprécie que la ligue d’improvisation soit reprise cette année.  

 
- Mme Corriveau félicite les enseignantes qui ont organisé l’accueil des élèves 

à la rentrée scolaire. La formule utilisée fut très appréciée par l’ensemble 
des parents présents. Cet accueil s’est déroulé rondement et efficacement.  

 
- Mme Corriveau souligne le service rapide de la compagnie de photos. Bien 

que quelques correctifs soient à apporter, elle reconnait l’ouverture de la 
compagnie et leur proactivité à trouver des solutions. Une date de reprises 
sera offerte en novembre et elle paraitra dans le prochain Messager. 
 

Inscrire la date de 
reprise de la 
photographie scolaire 
dans le Messager de 
novembre. 

 7.  
 
Fiches d’autorisation de 
diffusion de 
renseignements à 
compléter – déclaration 
d’intérêt 
 

 
Mme Corriveau présente les fiches d’autorisation de diffusion de 
renseignements ainsi que les formulaires de déclaration d’intérêt qui doivent 
être complétés par les membres du CÉ.  
Les documents sont complétés sur place et remis à la direction.  

 

 8.  
 
Formation obligatoire aux 
nouveaux membres 
 

 
Mme Corriveau informe le CÉ que les nouveaux membres devront suivre une 
formation obligatoire. Les capsules à visionner et les fiches d’information à 
consulter seront envoyées par courriel à l’ensemble des membres du CÉ. Ainsi, 
les anciens membres pourront également s’y référer en cas de besoin.  
Les membres du CÉ sont favorables à l’idée que cette formation ne soit pas un 
sujet soumis à chacune des rencontres. En revanche, les membres qui auraient 
des questions sont invités à les soumettre à la direction ou lors des rencontres. 
 

Envoyer par courriel 
l’information relative à 
la formation obligatoire 
aux nouveaux 
membres. 
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006-CE 2022/2023-04 9.  
 
Règles de régie interne du 
conseil d’établissement 
 

 
Mme Corriveau présente les règles de régie interne du conseil d’établissement 
de l’école de la Pléiade. 
 
Il est demandé que l’heure du début des séances qui se trouve à la page 2 du 
document soit modifiée pour 19h au lieu de 18h45. 

Il est proposé par M. Jérémie Robert et appuyé par Mme Émilie Gagnon 
d’adopter les règles de régie interne du conseil d’établissement avec la 
modification demandée. 

Adoptée à l'unanimité 
 

Modifier l’heure de 
début des séances du 
CÉ. 

 
 
 
 
 

006-CE 2022/2023-05 10.  
 
Calendrier des rencontres 

 
Un calendrier des rencontres est présenté aux membres du conseil 
d’établissement. Voici les dates proposées pour l’année 2022-2023 : 

• 2022-12-14 

• 2023-02-01 

• 2023-03-28 

• 2023-05-24 

• 2023-06-13 
Ce calendrier est susceptible d’être modifié en fonction des dates retenues 
pour les rencontres du comité de parents du centre de services scolaire (CSS). 

Il est proposé par Mme Myriam Guillemette et appuyé par Mme Adréane 
Levasseur d’adopter le calendrier des rencontres. 

Adoptée à l'unanimité 
 

Envoyer le calendrier 
des rencontres par 
courriel aux membres. 

006-CE 2022/2023-06 

 

11.  
 
Membre de la 
communauté 
 

 
Mme Corriveau invite le CE à proposer des suggestions de membres de la 
communauté. Les membres vont évaluer les options dans leur entourage. Mme 
Corriveau communiquera avec l’intervenante de la Maison des jeunes afin de 
sonder son intérêt à se joindre aux rencontres. De son côté, Mme Tremblay 
communiquera avec le Pivot. Les membres du CÉ se demandent si le membre 
de la communauté a le droit de voter. Mme Corriveau validera l’information. 
 

Contacter la Maison des 
jeunes et le Pivot.  

Valider si le membre de 
la communauté a le 
droit de vote. 
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006-CE 2022/2023-07 

 

12.  
 
Plan de lutte contre 
l’intimidation et la violence 
 

Mme Corriveau présente le plan de lutte 2022-2023. 

Une zone de vulnérabilité importante à l’école de la Pléiade est tout ce qui 
touche aux volets sociaux affectifs des élèves. Afin de répondre à ces besoins, 
plusieurs nouvelles actions ont été ou seront mises en place cette année.  
 
- Achat d’accès à la plateforme Moozoom. L’équipe-école est actuellement 

en appropriation des multiples possibilités qu’offre cette plateforme. 
L’animation des ateliers est réalisée par Mme Myriam Guillemette (TES-
école) pour tous les degrés, de la maternelle à la 6e année.  
 

- Remise des coups de cœur par le personnel de l’école afin de souligner les 
bons comportements observés chez les élèves. Le vendredi, les TES-école 
circulent dans les classes pour féliciter les élèves qui ont reçu des coups de 
cœur pendant la semaine. Des cadeaux mensuels sont également tirés à 
travers les degrés. 

 
- Le billet du mercredi n’est pas encore mis en place, mais il permettrait aux 

élèves une occasion hebdomadaire de s’exprimer afin d’éviter que des 
situations s’enveniment.  

 
- Le projet de la pièce de théâtre sur l’intimidation a été proposé par une 

élève. Mme Myriam Guillemette désire s’impliquer dans ce projet.  
 
Afin de permettre aux parents de savoir à qui s’adresser lorsqu’ils sont 
informés d’une situation de conflit ou d’intimidation à l’école, un message sera 
ajouté au Messager de novembre. 

Il est proposé par Mme Aude Viaud et appuyé par Mme Eve-Lyne St-Hilaire 
d’adopter le plan de lutte contre l’intimidation et la violence 2022-2023. 

Adoptée à l'unanimité 
 

Inscrire un message 
dans le Messager de 
novembre afin 
d’informer les parents 
sur les intervenants à 
contacter en cas de 
situation de conflit ou 
d’intimidation. 
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 13.  
 
Projet éducatif 

 
Mme Corriveau confirme que la démarche de révision du projet éducatif est 
débutée. L’idée n’est pas de refaire complètement le projet éducatif, mais bien 
d’améliorer celui qui est déjà en place. 
 
Elle informe le CÉ qu’un comité de pilotage a été créé afin de participer avec 
elle aux ateliers de réflexions et de révision du projet éducatif. Celui-ci est 
constitué de deux enseignantes, d’un orthopédagogue et de la PPP. Elle 
présente également toutes les étapes de la démarche d’accompagnement 
auxquelles le comité participera. 
 
Le comité est présentement à analyser les résultats des sondages complétés 
en juin dernier. Au total, ce sont 37 parents qui ont répondu. Cela peut paraitre 
négligeable comme nombre, mais un taux de participation de 10% est un bon 
taux pour les écoles. Au niveau des membres du personnel, ce sont 34 
répondants qui se sont manifestés. 
 
Mme Corriveau présente plusieurs constats positifs qui ont été soulevés par le 
CSS dans la dernière mouture des projets éducatifs. Elle soulève également les 
points à améliorer. En ce sens, les enjeux et les objectifs sont trop nombreux. 
Dans le cadre de la révision actuelle, il est recommandé de diminuer le nombre 
d’enjeux qualitatifs à un et les enjeux de réussite à deux seulement.  
 
Mme Corriveau s’assurera de présenter au CÉ le travail effectué par le comité 
de pilotage au fur et à mesure que les réflexions évolueront et que l’équipe-
école aura fait ses recommandations. Le CÉ devra ultimement adopter la 
nouvelle version du projet éducatif en décembre 2023. 
 

Ce point sera à l’ordre 
du jour de toutes les 
rencontres à venir. 
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006-CE 2022/2023-08 

 

14.  
 
Planification des COSP Mme Corriveau présente la planification des contenus en orientation scolaire et 

professionnelle pour 2022-2023. Au total, ce sont six ateliers qui seront réalisés 
dans les classes de 5e et 6e année. Ces ateliers visent à faire découvrir aux élèves 
leurs intérêts, leurs aptitudes ainsi que le monde scolaire dans le cadre du 
passage vers le secondaire.  

Il est proposé par Mme Émilie Gagné et appuyé par Mme Aude Viau d’adopter la 
planification des COSP. 

Adoptée à l'unanimité 
 

 

006-CE 2022/2023-09 

 

15.  
 
Planification du programme 
d’éducation à la sexualité 

Mme Corriveau présente la planification du programme d’éducation à la 
sexualité pour 2022-2023. 

Mme Adréane demande à ce que soit retirée l’animation par Sexplique pour les 
élèves de 3e année. Celle-ci mentionne que le contenu n’était pas approprié 
pour les élèves de ce degré l’an dernier.  

Il est proposé par Mme Adréane Levasseur et appuyé par Mme Jessica Tremblay 
d’adopter la planification du programme d’éducation à la sexualité. 

Adoptée à l'unanimité 

Retirer Sexplique dans 
la planification de la 3e 
année. 
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006-CE 2022/2023-10 

 

16.  
 
Adoption des sorties 
éducatives et des activités 
de l’école 

Mme Corriveau présente le tableau des sorties éducatives à approuver pour 
cette année. Aucuns frais ne seront chargés aux parents pour y participer 
puisque chaque enseignant a obtenu un montant de 29,50$ par enfant pour 
vivre des sorties scolaires culturelles à l’extérieur de l’école. Un budget 
supplémentaire de 10$ par élève a été accordé afin de bonifier les sorties ou de 
permettre la tenue d’activités ou de projets à l’intérieur de l’école. Finalement, 
Mme Corriveau a accordé à tous les enseignants titulaires un montant de 100$ 
qui provient de la mesure d’aide alimentaire afin que ceux-ci fassent vivre des 
projets alimentaires à leurs élèves. Ce budget pourrait aussi servir à avoir une 
petite réserve de collations en classe ou à faire vivre des ateliers culinaires aux 
élèves. 

Il est proposé par Mme Émilie Gagné et appuyé par Mme Marie-Noëlle Dionne 
d’adopter toutes les sorties éducatives présentées. 

Adoptée à l'unanimité 

Mme Corriveau présente les projets et activités de l’école proposés pour cette 
année. 

Projet entrepreneurial de suçons pour les classes de Pas à Pas : 
Les élèves des classes Pas à Pas fabriqueront des suçons en chocolat. Ce projet 
créatif permettra aux élèves de développer leur motricité fine, des 
compétences en français, des habiletés en calcul mental, des habiletés en 
planification et en collaboration, et ce, tout en se familiarisant avec le système 
monétaire. Les fonds amassés seront utilisés pour vivre des sorties 
supplémentaires ou pour acheter du matériel ludique, éducatif et spécialisé 
aux élèves. 
 
Il est proposé par Mme Adréane Levasseur et appuyé par Mme Myriam 
Guillemette d’adopter ce projet. 

Adoptée à l'unanimité 
 
Marché de Noël : 
13 classes de l’école réaliseront des projets entrepreneuriaux et vendront leurs 
réalisations dans le cadre d’un marché de Noël qui se déroulera le jeudi 8 
décembre prochain de 14h50 à 17h30 au gymnase de l’école. Les fonds 
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amassés permettront aux élèves des classes concernées de choisir un projet 
qu’ils souhaitent vivre ensemble. 
 
Il est proposé par M. Jérémie Robert et appuyé par Mme Adréane Levasseur 
d’adopter ce projet. 
 

Adoptée à l'unanimité 
 
 
Réveillon de Noël : 
L’équipe-école propose que les festivités de Noël se déroulent sous la forme 
d’un réveillon lors de la journée et de la soirée du 22 décembre prochain. 
Considérant que les élèves et le personnel de l’école feront deux journées en 
une le 22, l’école et le service de garde seront fermés lors de la journée du 23 
décembre. Un horaire sera établi afin de faire vivre plusieurs activités festives 
aux élèves avant leur départ en vacances. 
 
Advenant qu’un trop grand nombre de familles se retrouve sans alternative de 
garde pour la journée du 23 décembre, l’école montre une ouverture à 
explorer des pistes de solutions. 

 
Il est proposé par Mme Marie-Noëlle Dionne et appuyé par Mme Jessica 
Tremblay d’adopter ce projet. 
 
Les membres du CÉ préfèrent voter sur cette proposition. Sept membres sont 
en faveur alors que deux ont préféré s’abstenir. 
 

Adoptée à majorité 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Informer rapidement 
les parents de la tenue 
d’un réveillon le 22 
décembre et de la 
fermeture de l’école / 
du service de garde lors 
de la journée du 23 
décembre. Le tout sera 
inscrit dans le Messager 
de novembre et un 
rappel sera fait au 
début du mois de 
décembre. 
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006-CE 2022/2023-11 

 

17.  
 
Adoption du budget de 
l’école 

Mme Corriveau présente le budget de l’école pour l’année 2022-2023. 

Elle explique le surplus budgétaire cumulé de 423 311$ : 
- remboursements importants en lien avec des services non rendus justifiés 

par la pénurie de personnel en 2021-2022; 
- augmentation de montants, en cours d’année, pour certaines mesures de 

soutien; 
- allocations supplémentaires reçues pour le service de garde, les journées 

pédagogiques et la semaine de relâche; 
- sommes moins importantes récupérées par le ministère en juin 2021 pour 

les mesures dédiées et protégées non utilisées. 
 
Mme Corriveau explique que le budget présenté pour cette année inclut des 
ajouts de services importants. En ce sens, les tâches TES ont été bonifiées. Le 
pourcentage de tâche en orthophonie et en francisation a considérablement 
été augmenté. De plus, un montant de plus de 60 000$ a été mis en aide à la 
classe au niveau du préscolaire et du 1er cycle. Cette mesure de soutien pourrait 
être élargie à d’autres niveaux selon les demandes qui lui seront formulées. 
 
M. Gagnon questionne la présence d’airs conditionnés dans l’école. À l’été 
2022, l’installation de toiles opaques a été finalisée dans toutes les classes et 
cinq locaux supplémentaires ont été équipés d’airs conditionnés. Il reste 
seulement cinq ou six locaux à équiper. Ils le seront au printemps ou à l’été 
prochain.  
 
M. Gagnon demande s’il serait possible de faire installer des distributrices 
d’eau encastrées aux murs afin que les élèves puissent remplir leurs gourdes 
sans contacts avec l’abreuvoir. Cette idée sera investiguée auprès des 
ressources matérielles afin de voir la faisabilité du projet. 

Il est proposé par Mme Eve-Lyne St-Hilaire et appuyé par Mme Adréane 
Levasseur d’adopter le budget. 

Adoptée à l'unanimité 

Contacter les 
ressources matérielles 
pour questionner la 
possibilité de faire 
installer des 
distributrices d’eau 
encastrées aux murs. 
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006-CE 2022/2023-12 

 

18.  
 
Projet La cantine dans les 
écoles 2023-2024 

Mme Marie-Noëlle Dionne présente La cantine dans les écoles. Ce projet 
permettrait aux parents qui le souhaitent d’utiliser un service de traiteur pour 
les repas de leurs enfants. Le paiement se ferait sous la base d’une contribution 
volontaire entre 1,00$ et 5,50$. La livraison étant assurée par le Pignon bleu, 
cela serait facilitant pour l’école puisqu’elle fait déjà affaire avec cet organisme.  

La candidature de l’école pour ce projet doit être déposée en novembre 2022. 
Si la candidature de l’école de la Pléiade est retenue, le projet pourrait débuter 
pour la rentrée 2023-2024. 

Il est proposé par Mme Aude Viau et appuyé par Mme Eve-Lyne St-Hilaire 
d’adopter le projet de cantine dans l’école. 

Adoptée à l'unanimité 
  

Déposer la candidature 
pour novembre 2022. 

 19.  
 
O.P.P. 

 
Mme Renée Laroche n’est plus responsable de l’OPP. D’autres parents se sont 
manifestés. L’école sollicitera leur collaboration pour le réveillon de Noël.  

 

 20.  
 
Communication de la 
présidence 
 

 
M. Gagnon remercie Mme Gagné pour ses années de présidence au sein du 
conseil d’établissement.  
  

 

 21.  
 
Communication de la 
représentante au comité 
de parents 
 

 
Mme Eve-Lyne St-Hilaire participera à la prochaine rencontre du comité de 
parents et elle fournira les informations recueillies aux membres du CÉ. 

 

 22.  
 
Communication du 
représentant de la 
communauté 
 

 
Il n’y a pas de représentant de la communauté.  
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 23.  
 
Communication de la 
représentante du service 
de garde 

 
Mmes Dionne et Drapeau sont très heureuses d’avoir récupéré la majorité des 
éducateurs qui travaillaient à l’école l’an dernier. L’équipe est complète et 
efficace. De plus, les activités parascolaires ont repris et sont très populaires.  
 

 

 24.  
 
Communication de la 
direction 

 
Système de gestion des comportements 
Mme Corriveau mentionne que le nouveau système de gestion des 
comportements est actif dans l’école. Les premiers brevets de respect et de 
bienveillance ont déjà été remis aux élèves méritants. La première activité 
collective se déroulera le 17 novembre, en après-midi. Ce sera un marché aux 
puces où les élèves pourront, avec des coupons, acheter des articles vendus par 
les autres élèves. Les élèves ayant reçu plusieurs manquements depuis le début 
de l’année devront participer à des ateliers de modélisation des 
comportements attendus pendant la première partie de l’activité. Ils pourront 
ensuite participer à la seconde partie en vendant et en achetant des objets. 
 
Covid-19 
Quelques cas se sont manifestés en début d’année, mais c’est désormais la 
gastro qui revient en force.  
 
Pratique d’incendie 
L’exercice d’évacuation qui s’est vécu au début du mois d’octobre s’est bien 
déroulé. L’établissement a été évacué en moins de 4 minutes ce qui est un très 
bon temps selon les régisseurs du CSS. Certains changements seront apportés 
à la procédure afin de permettre une évacuation plus fluide. En ce sens, la porte 
de la cour arrière sera désormais utilisée. 
 
Première communication 
La première communication est disponible sur Mozaïk depuis le 14 octobre. 
 
Bulletin 1re étape 
Le bulletin sera disponible le 18 novembre prochain et les rencontres suivront 
la semaine suivante. Les enseignants entreront directement en contact avec les 
parents pour la prise de rendez-vous et les modalités de rencontres. Différents 
moments seront proposés afin de s’adapter aux diverses réalités des familles. 
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 25.  
 
Autres sujets  

 
Aucun sujet n’a été ajouté 
 

 

006-CE 2022/2023-13 

 

26.  
 
Levée de l’assemblée 

 
Sur proposition de Mme Jessica Tremblay, il est résolu à l’unanimité de lever la 
séance ordinaire du 26 octobre 2022 à 22h18. 
 

 

  

 

  

 
Signature du président  Signature de la secrétaire 

 


